
1

Stadt Neustrelitz

Protokoll
7. Sitzung des Ausschusses für Bildung und Soziales

Sitzungstermin: Dienstag, 11.08.2020, 17:00 Uhr

Raum, Ort: Rathaussaal, Markt 1, 17235 Neustrelitz

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 19:05 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Herr Thomas Kowarik

Mitglieder

Herr Thomas Hildebrandt

Herr Frank Obermair Vertretung für: Herrn Sven Zach-
mann

Frau Katharina Priebe Vertretung für: Frau Kathleen Sup-
ke

Herr Michael Rose

Frau Stella Schüssler

Herr Jakob Arlt

Herr Enrico Bach

Frau Silvia Koch

Gäste

Herr Elvis Taranis

Entschuldigte:

Mitglieder

Frau Nicole Sperling-Jürgens entschuldigt

Frau Kathleen Supke entschuldigt

Herr Sven Zachmann entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der ordnungsge-
mäßen Ladung

2 Änderungen zur Tagesordnung

3 "Demokratie leben" Bundesprogramm, Informationen zu Projekten und 
Terminen im Programmjahr 2020

4 Diversity Tag/ Diversity Week

5 Informationen zur Gesprächsrunde mit den Schulleitungen der Schulen 
in Trägerschaft der Stadt Neustrelitz

6 Medienentwicklungsplan der Residenzstadt Neustrelitz (S) VO/2020/543

7 Beschluss über die kommunale Einbindung des Mehrgenerationenhau-
ses 2021 - 2028 (S) VO/2020/547

8 Informationen/Anfragen
     - Endgeräteprogramm des Bundes
     - Hortplätze in Kiefernheide
     - Bürgertreff Kiefernheide

9 Vorstellung des Queer e.V.
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung

Herr Kowarik begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.

2 . Änderungen zur Tagesordnung
Herr Kowarik teilt den Sitzungsteilnehmern mit, dass der Tagesordnungspunkt 5. –
Vorstellung des Queer e.V. ans Ende der Sitzung geschoben wird. Der Mitarbeiter des
Queer e.V. ist arbeitsbedingt verhindert und schafft es nicht den Termin des
Ausschusses vor 18.00 Uhr einzuhalten. Folglich wird aus TOP 5., TOP 9.

Daraus ergibt sich:
TOP 6. - Informationen zur Gesprächsrunde mit den Schulleitungen in Trägerschaft

  der Stadt Neustrelitz der neue TOP 5.

TOP 7. - Medienentwicklung der Residenzstadt Neustrelitz (S) der neue TOP 6.

TOP 8. - Beschluss über die kommunale Einbindung des Mehrgenerationenhauses
  2021 – 2028 der neue TOP 7.

TOP 9. - Informationen/Anfragen
 Endgeräteprogramm des Bundes
 Hortplätze in Kiefernheide
 Bürgertreff Kiefernheide der neue TOP 8.

3 . "Demokratie leben" Bundesprogramm, Informationen zu Projekten und Ter-
minen im Programmjahr 2020

Frau Melanie Biemann, Gleichstellungsbeauftragte der Residenzstadt Neustrelitz, stellt sich 
vor. Sie wird ab 2020 das Projekt „Demokratie leben“ übernehmen und leiten. 

Frau Biemann berichtet über zwei aktuelle Vorhaben, „Queer Strelitz e.V.“ und „Kunsthaus 
e.V.“. Desweitern werden vier Konzepte in das zweite Halbjahr 2020 verschoben (Literatur-
werkstatt Nehru Schule, Kulturhilfswerk mit einem Theaterprogramm, Projekt im Kunsthaus 
und ein Vorhaben der Theater und Orchester GmbH). 

Es gibt keine weiteren Fragen der Sitzungsteilnehmer.

4 . Diversity Tag/ Diversity Week
Frau Biemann informiert die Sitzungsteilnehmer über die anstehende Diversity Week. Sie 
bezieht sich auch auf den Digitalen Diversity Tag im Leea vom 26.05.2020 und
führt aus wie dieser gestaltet und umgesetzt wurde. 

Der nächste Diversity Tag wird am 18.05.2021 stattfinden. Die Diversity Week startet am 
15.08 und geht bis zum 22.08.2020. Infolgedessen werden Rahmentermine der Diversity 
Week genannt.

Herr Grund bedankt sich für die Ausführung von Frau Biemann und äußert sich anschließend 
zum Thema Vielfalt.
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5 . Informationen zur Gesprächsrunde mit den Schulleitungen der Schulen in Trä-
gerschaft der Stadt Neustrelitz

Herr Grund informiert die Ausschussmitglieder über gute und ausführliche Gespräche mit 
den Schulleitungen der Schulen der Stadt Neustrelitz. Ausserdem berichtet er über ein 
Treffen mit dem Landesvorstand Mecklenburg- Vorpommern des Städte- und Gemeindetag, 
am 11.06.2020. Thematisiert wurde die Gestaltung des Schuljahres 2020/2021. Herr Grund 
lobt die Schulen der Stadt Neustrelitz für deren gute Zuarbeit und über deren Planung zum 
Präsenzunterricht.

Frau Michallik übernimmt anschließend das Wort und erwähnt, dass einige Computer in den 
Schulen aktualisiert wurden. Eine Ausschreibung für die Neuanschaffung von Computern ist 
bereits erfolgt. Besonders wichtig ist es jedoch, dass an allen Schulen nun Strelix verfügbar 
ist. 

Herr Kowarik erwähnt die Problematik der Dienst E-Mails für die einzelnen Schulen und 
deren Mitarbeiter. Frau Michallik und Herr Grund erläutern daraufhin, dass dies dem Land 
Mecklenburg-Vorpommern unterliegt. Frau Michallik erläutert, dass das Amt für Bildung und 
Soziales täglich Kontakt zu den Schulen hat und sich um die Probleme kümmert.  

In Zukunft sollen weiterhin Gespräche zwischen der Stadt Neustrelitz und den
Schulleiterinnen erfolgen.

Es gibt keine weiteren Fragen der Sitzungsteilnehmer.

6 . Medienentwicklungsplan der Residenzstadt Neustrelitz (S)
Vorlage: VO/2020/543

Herr Menke erläutert die Beschlussvorlage und berichtet über den aktuellen Stand
und die Ziele des Digitalpaktes Schule. Der Medienentwicklungsplan ist ein stetiger Prozess, 
welcher durch die Schulen und die Verwaltung gesteuert wird.

Beschlussvorschlag:  Die Stadtvertretung beschließt den Medienentwicklungsplan der Re-
sidenzstadt Neustrelitz (s. Anlage 1).

Abstimmungsergebnis: empfohlen
Stadtvertreter gesamt:  10       Anwesend:  9

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: - Enthaltungen: 2 

7 . Beschluss über die kommunale Einbindung des Mehrgenerationenhauses 2021 
- 2028 (S)
Vorlage: VO/2020/547

Frau Michallik erläutert den anwesenden Sitzungsteilnehmer die Beschlussvorlage zum
Mehrgenerationenhaus.

Frau Koch informiert sich, über die Anzahl der Angestellten im Mehrgenerationenhaus. Die
Information wird durch die Verwaltung nachgereicht und es erfolgt durch Frau Michallik der 
Vorschlag, die Leiterin des Mehrgenerationenhauses zur nächsten Ausschusssitzung einzu-
laden.

Herr Hildebrandt fragt nach, ob es auch in Zukunft bei den genannten 5.000,00 Euro bleibt.
Frau Michallik informiert, dass dieser Betrag stabil bleiben soll.
Beschlussvorschlag: Die Stadtvertretung beschließt, dass das Mehrgenerationenhaus wei-
terhin in die kommunalen Planungen bzw. Aktivitäten zur Gestaltung des demografischen 
Wandels und zur Sozialraumentwicklung im Wirkungsgebiet des Mehrgenerationenhauses 
eingebunden wird. 
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Abstimmungsergebnis: empfohlen
Stadtvertreter gesamt:  10       Anwesend:  9

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: - Enthaltungen: -

8 . Informationen/Anfragen
     - Endgeräteprogramm des Bundes
     - Hortplätze in Kiefernheide
     - Bürgertreff Kiefernheide

Endgeräteprogramm des Bundes
Frau Michallik informiert über das Endgeräteprogramm des Bundes, welches eine
Zusatzvereinbarung zum Digitalpakt darstellt. Es werden mit rd. 89.300,00 Euro schulgebun-
dene Geräte gefördert. Diese werden dann von den Schulen an Schüler/Schülerinnen mit 
entsprechendem Unterstützungsbedarf ausgegeben. Nachfolgekosten trägt die Stadt Neu-
strelitz. 

Die Fragen von Herrn Arlt und Frau Schüssler werden abschließend durch Frau Michallik 
beantwortet.

Hortplätze in Kiefernheide
Der Bürgermeister erläutert die Thematik der Hortplätze in Kiefernheide. Es erfolgten viele 
Gespräche mit dem Hortträger (DRK). Eine Lösung für fehlende Hortkapazitäten wurde 
durch das DRK gefunden. Investitionen stehen an. 

Frau Michallik ergänzt, dass sich somit auch die Kapazitäten für die Grundschule verbes-
sern. 

Bürgertreff Kiefernheide
Frau Koch beantragt das Rederecht für Frau Knoll.
 
Frau Knoll stellt sich dem Ausschuss vor und bezieht sich auf die vergangenen Aussagen 
von Herrn Grund. Sie beklagt sich, dass nur die Räumlichkeiten des Bürgertreffs thematisiert 
werden. Die Menschen und Teilnehmer bleiben auf der Strecke. Herr Grund geht auf die 
Aussagen von Frau Knoll ein und erläutert den Standpunkt der Stadt Neustrelitz. 
Herr Kowarik wünscht sich eine schnelle und respektvolle Lösungsfindung.

Die Anfrage von Frau Schüssler wird abschließend von Herrn Grund beantwortet.

Zur nächsten Ausschusssitzung ist es gewünscht, dass das DRK sich zum Thema
Bürgertreff äußert.

9 . Vorstellung des Queer e.V.
Herr Elvis Taranis stellt sich und den Verein Queer e.V. vor und berichtet über die aktuelle 
Situation des Vereins und dessen Planungen. 

Die Fragen von Herrn Kowarik werden von Herrn Taranis beantwortet.

Vorsitzende/r des Ausschusses Protokollant/in
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